

JUBILACIÓN Y NOMBRAMIENTO COMO PROFESOR EMÉRITO DE FRANCISCO BASTIDA FREIJEDO

Texto de la *Presentación* de libro homenaje coordinado por: B. Aláez Corral, A. Arias Castaño, M. A. Presno Linera, P. Requejo Rodríguez, I. Villaverde Menéndez, *Escritos en Homenaje a Francisco J. Bastida Freijedo*, Servicio de Publicaciones de la Universidad de Oviedo, 2021. Agradecemos a los autores del texto y al Servicio de Publicaciones de la Universidad de Oviedo que hayan autorizado su reproducción.

Las circunstancias sanitarias no nos han permitido disfrutar de Paco Bastida durante su último curso en la Universidad de Oviedo antes de su jubilación con la cercanía de siempre. Le hemos echado en falta. Ni Teams ni Whatsapp son comparables, especialmente para los que ya tenemos una edad, con las charlas en su despacho o en los pasillos sobre cualquier tema vinculado al Derecho Constitucional o con la marcha de la docencia universitaria. Aunque somos de los afortunados que incluso este año hemos tenido mucho que celebrar, no hemos podido hacerlo, ni tampoco ahora se dan las condiciones para homenajear a Paco como se merece y hubiéramos querido; juntos.

Así todo, sin perder la esperanza en que esto pronto pueda suceder, no hemos renunciado a intentarlo en la medida de lo posible. En un acto inevitablemente virtual, contando con la complicidad de sus colegas los profesores Ricardo Chueca, Marc Carrillo y Francisco Caamaño, cuya implicación desde el primer momento agradecemos vivamente, se ha puesto en valor su aportación al Derecho Constitucional español. Los más cercanos, sus compañeros del Área de Derecho Constitucional de la Universidad de Oviedo, pretendemos con esta obra dejar constancia de su magisterio, de su presencia e influencia de un modo u otro en nosotros y en nuestro trabajo. Con este propósito ofrecemos una selección de textos ya publicados que por distintos motivos guardan alguna relación con él, como cada uno explicamos en las páginas que los preceden.

Por utilizar una expresión tan próxima a Paco y a su obra, borrosa, en lo que tiene de incierta, es desgraciadamente la época en la que ha coincidido su «despedida», que estamos seguros no lo será del todo, pero lo que nunca será borrosa es la huella que deja su paso por la Universidad y por nuestra vida académica.